



Geositios de mi localidad: Geólogo Manuel Suárez lidera capacitaciones en Chile Chico

• La jornada de divulgación científica es abierta a la comunidad previa inscripción, teniendo como eje la puesta en valor de tres geositios poco conocidos del valle del río Jeinimeni



Chile Chico.- ¿Qué sabemos del patrimonio geológico de Chile Chico? Este viernes 29 y sábado 30 de noviembre se abrirá la oportunidad de descubrir más sobre ello, durante el tercer ciclo de charlas desarrolladas en el marco de la ejecución del proyecto geoparque Chelenko.

La jornada, que será liderada por el Dr. Manuel Suárez Dittus, busca poner en valor geositios poco conocidos, a modo de visibilizar los matices del geopatrimonio de la provincia de General Carrera. La actividad que lleva por nombre “Los geositios de mi localidad: un recorrido por el valle de Jeinimeni”, es parte de la puesta en valor desarrollada por este Bien Público Corfo, financiado por el Gobierno Regional de Aysén, mandatado por la Seremi de Minería y ejecutado por el Servicio Nacional del Patrimonio Cultural, a través del Museo Regional de Aysén.

Durante ambos días, el equipo del proyecto realizará una capacitación abierta a los vecinos, que se centrará en las particularidades de geositios como el bloque errático Fénix, mina de carbón Ligorio Márquez y el Paleodelta del río Jeinimeni. El primer día, Suárez, co-descubridor del Chilesaurus diegosuarezi, liderará una jornada que comenzará a las 17:30 horas en la Casa de la Cultura de Chile Chico, y que estará enfocada en transmitir información que será aplicada durante la salida a terreno.

Y es que en el segundo día se desarrollará una actividad full day, centrada en reconocer el valor patrimonial de los mencionados geositios, con el fin de acercar la ciencia a los chilechiquenses.

En palabras de Juan Vásquez Alarcón, Seremi de Minería de la región de Aysén, esta nueva actividad será enriquecedora, al contar una vez más con la presencia del Dr. Manuel Suárez, marcando su última participación en la ejecución de este proyecto. Agrega que “como Secretaría Regional Ministerial de Minería, en nuestro rol de mandante del Proyecto geoparque Chelenko y en el marco de la etapa de transferencia e implementación del instrumento de Bienes Públicos de Corfo, estamos impulsando esta actividad educativa.

“Los geositios de mi localidad: un recorrido por el Valle Jeinimeni”, que se realizará este viernes y sábado en la comuna de Chile Chico. Este espacio, que incluye teoría y una salida a terreno en el geositio, contará con la participación del doctor Manuel Suárez, buscando transferir competencias y fortalecer la valoración del patrimonio geológico de Chile Chico. Esta iniciativa es una oportunidad para que comunidades locales, operadores turísticos y la cámara de comercio se apropien de su riqueza geológica y cultural, mejoren sus relatos asegurando que el conocimiento quede disponible en los propios territorios” asegura la autoridad regional.

Para Humberto Marín Leiva, director regional de Corfo, entidad que financia el proyecto, “el Bien Público de Corfo, Geoparque Chelenko, es una iniciativa que combina conservación, educación y desarrollo sostenible para el beneficio de las comunidades locales”, indicó, agregando que “este proyecto, que busca sentar las bases para el primer Geoparque Mundial UNESCO en la Región de Aysén, conecta a las personas con el invaluable patrimonio geológico del área”.

A ello, a juicio de Marín, a través de actividades prácticas, como las visitas al valle de Jeinimeni, el proyecto fomenta un sentido de pertenencia y comprensión de la riqueza natural del territorio. “Así, se integra la ciencia al desarrollo local, asegurando un futuro sostenible para Aysén”, aseveró la sobre el proyecto.

La visión de Corfo, dialoga completamente con los ejes planteados en el proyecto, los que buscan generar procesos educativos para la población que habita el área que se busca declarar geoparque. De esta manera, este tercer ciclo de charlas releva el sentido de identidad y pertenencia que ha sido pilar central del proyecto durante su primer año de ejecución, y que, nuevamente, centra la atención en fortalecer el vínculo territorial de sus habitantes con un patrimonio poco conocido, pero que urge poner en valor.

Así lo asegura, Gustavo Saldívar Pérez, director del Museo Regional de Aysén, institución a cargo de la ejecutar este proyecto. Añade que “en este caso, queremos trascender los sitios más conocidos para avanzar en otros sitios que por alguna razón están menos en el imaginario colectivo, pero son igualmente muy importantes, valiosos y de jerarquía internacional. En este caso, nos referimos a tres sitios que están en el valle del río jeinimeni, que son la mina Ligorio Márquez, el bloque errático Fenix y el Paleodelta del propio río Jeinimeni” finaliza sobre el tercer ciclo de charlas.

Con esta actividad, el proyecto geoparque Chelenko finalizará su ciclo de divulgación científica; sin embargo, aún quedan diversas actividades de difusión y puesta en valor del geopatrimonio que estarán próximamente siendo difundidas a través de medios regionales y redes sociales.

